

Las tropas nacionales ya combatían ayer tarde en los mismos suburbios de Madrid, y Radio Club Portugués ha dicho esta madrugada que las fuerzas nacionales entrarían en la capital dentro de muy pocas horas

El Ejército nacional, los Regulares y Tercio serán los que conquistarán Madrid, y luego entrarán las bravas fuerzas de Falange Española, que se encargan de la labor de organización y policía

Hubo ayer sobre Madrid un combate aéreo, siendo abatidos ocho aparatos rojos

Roma aguarda con verdadera ansiedad la entrada de las fuerzas del general Varela en Madrid, y parece que el Gobierno italiano quiere reconocer al Gabinete nacional español tan pronto entren sus tropas en la capital. — El nuevo Gobierno rojo pretendía que Azaña se trasladara a Madrid; pero éste no se prestó al viaje, alegando enfermedad, y luego el Gobierno le envió un avión para llevarse, sea como sea. — Se está completando el cerco de El Escorial y tendrán que huir los rojos, quedando salvado el Monasterio

Al mismo tiempo que avanzan las tropas nacionales, la valorización de la peseta va restableciéndose en la Bolsa, y se espera que el día que entren las tropas en Madrid alcance la peseta su antiguo valor

Las vicisitudes corridas por la motonave «Ciudad de Barcelona»

El «Ciudad de Tarragona»

Hemos ido dando cuenta en estas columnas de la llegada a Palma de dos grupos (integrados el Movimiento Nacional) de tripulantes de la motonave «Ciudad de Barcelona», buque del cual habían podido huir, no obstante la vigilancia de que eran objeto, aprovechando la circunstancia de hallarse dicha motonave en puerto extranjero, en Marsella.

El «Ciudad de Barcelona» ha corrido, desde que estalló el Movimiento Nacional, muchas vicisitudes. Las inició la noche del sábado de Julio, víspera del día en que se declaró, aquí y en casi todo España, el glorioso Movimiento: aquella noche navegaba, rumbo a Barcelona, abarrotado de pasaje, entre el cual figuraban los cientos de mallorquines que aquí habían embarcado para asistir a la Olimpiada «democrática» que debía celebrarse en la Ciudad Condal. Noche de alegría y de bullicio fué la de este viaje a bordo del «Ciudad de Barcelona», alegría y bullicio que se prolongó durante toda la madrugada. Amaneció, y, ya a la vista de la costa catalana, se supo a bordo, por la radio, que en la Ciudad Condal había estallado un «movimiento revolucionario».

El barco, en el que iba de capitán don Juan Nadal, viró en redondo, haciendo rumbo a Palma. Ya por la tarde, a la vista la silueta esfumada de Mallorca, se recibió a bordo otro radio: procedía de la motonave «Ciudad de Tarragona» y en él se ordenaba al «Ciudad de Barcelona» que no viniera a Mallorca, ya que aquí había estallado también el «movimiento revolucionario», y que se dirigiera al puerto de Tarragona para dejar allí el pasaje, del que ya había ido desapareciendo el bullicio y la alegría de la noche anterior.

La orden transmitida desde el «Ciudad de Tarragona» —conducho habitual, de barco a barco, estando en navegación—, no extrañó en el «Ciudad de Barcelona». Y este barco cambió otra vez de rumbo, dirigiéndose, como se le había ordenado, a Tarragona. En aquel puerto ancló la noche del lunes al martes.

lona. No tardó el «Ciudad de Barcelona» en cumplir la orden recibida, y fondeó en la Ciudad Condal.

Cerca de un mes permaneció el barco anclado en Barcelona, continuando a bordo el numeroso pasaje que había transportado desde Palma, al que mandaban la comida desde tierra, por haberse así dispuesto. A fines de Agosto, el pasaje fué desembarcado y trasladado al convento de los PP. Salesianos de Sarriá, donde continuaba. Hay que repetir que la casi totalidad del pasaje que se quedó a bordo y luego fué trasladado a Sarriá está integrado por los marxistas mallorquines que iban a la Olimpiada «democrática».

Y empezaron luego, por parte del «Ciudad de Barcelona», las actividades en la navegación. Condujo milicianos rojos a Ibiza, cuando el desembarco de catalanes y valencianos en aquella isla; y luego transportó los mismos milicianos, desde Ibiza, para que desembarcaran en la costa de Manacor y Son Servera. Creemos que fueron tres los viajes que hizo el «Ciudad de Barcelona», desde la Ciudad Condal, siempre conduciendo milicianos rojos, a las costas mallorquinas.

Los tripulantes, en estos viajes, pasaron momentos de verdadera angustia, al ver que tenían que colaborar con los que pretendían la violenta ocupación de su país. Sus viajes a la costa de Mallorca los realizó el «Ciudad de Barcelona» todo el tiempo que duró la permanencia de los rojos en la isla. Pasaron momentos de gran pánico, principalmente cuando vieron aparecer los aviones de la escuadrilla de Mallorca que bombardearon el barco, al que, si bien no alcanzaron los proyectiles que les arrojaron, causó desperfectos, con la consiguiente rotura de cristales, en varios departamentos del buque, la cercana explosión de potentísima bomba.

Consumada la «histórica retirada» de Mallorca, el «Ciudad de Barcelona»

Noticias radiadas ayer

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Concentración de las escuadras italiana y alemana en las proximidades de Barcelona

Existen en España siete Gobiernos rojos. — Se dice estallar en París la huelga general. — Portugal y el Gobierno de Burgos. — Otro barco ruso con material de guerra

Burdeos. — «Le Petit Girondé» dice que dentro de poco habrá acontecimientos en el Mediterráneo. Desde hace dos días, a bordo del buque «Ester», de los nacional-socialistas alemanes, se encuentra el jefe de la base naval entrevistándose con el jefe de la Marina italiana. Se llegó a un acuerdo de mancomunada de guerra entre la marina alemana y la italiana, habiéndose designado un Comité formado por varios almirantes alemanes y dos contralmirantes italianos. Se sabe que el acuerdo tomado es de probar la potencialidad mancomunada de ambas marinas, concentrándolas en muchas de sus unidades en el Mediterráneo.

Se ha hecho un llamamiento a los buques que actualmente se encuentran en otras aguas. Se tienen que concentrar en las proximidades del puerto de

realizó, desde la Ciudad Condal, un viaje a Marsella, que aprovecharon dichos tripulantes para abandonar el barco y huir a Génova, desde donde pudieron embarcar para Palma. Y ya debieron ver nuestros lectores en la edición del lunes último que el «Ciudad de Barcelona» había emprendido, desde Marsella, viaje a Barcelona, conduciendo una expedición de individuos que se dirigen a engrosar las milicias rojas.

El relato que comprende esta información no nos ha sido hecho concretamente por una sola persona. Constituye el resumen de lo que hemos oído decir a propios tripulantes repatriados del «Ciudad de Barcelona» y a diversas personas que han ido llegando a esta ciudad.

Barcelona. Se da gran importancia a esta concentración. Hasta aquí lo que dice el citado periódico francés.

París. — Informan al periódico «L'Echo de París» que en España cuentan ya los rojos actualmente con 7 gobiernos, casi todos ellos comunistas y anarquistas unidos excepto el de Málaga que está formado exclusivamente por comunistas.

Berlín. — Informan de París que se teme que mañana con motivo de la apertura del parlamento, declaren los comunistas la huelga general.

Lisboa. — En el consejo de ministros celebrado una de los pasados días bajo la presidencia de Oliveira Salazar, se trató de la conveniencia de proseguir las negociaciones económicas con España a través del gobierno de Burgos.

Lisboa. — Se asegura que se ha visto pasar un barco ruso por el Bósforo, cargado de material bélico para los marxistas de Barcelona.

Roma. — Informan de España los corresponsales de prensa que en la ofensiva realizada por los nacionales en el día de ayer, se consiguieron a los rojos 4 tanques, material de guerra y numerosos muertos. Se asegura que había en este combate 1.500 rusos. Una

compañía completa se pasó a las filas nacionales.

La columna Yagüe causó a los rojos 1.600 muertos

La carencia de autoridad del Gobierno de Madrid. — En el Comité de no intervención

En las afueras de Madrid se entabó otro violento combate a consecuencia de una contraofensiva de los marxistas. La contuvieron las fuerzas del coronel Yagüe, que causaron al enemigo una verdadera carnicería. Cerca de 1.600 muertos perdieron los rojos, dos tanques, varios cañones, fusiles, ametralladoras, etc. El coronel Yagüe y sus tropas establecieron sus avanzadas a 14 kilómetros de Madrid.

París. — En los medios políticos es objeto de discusión el estado de descomposición en que se encuentra el llamado gobierno de Madrid, el cual no tiene ya ninguna autoridad y va a la deriva, olvidando desde luego, la gran cantidad de responsabilidad que les quedará después de lo que ocurra.

Londres. — Se ha reunido el Comité de no intervención. Los delegados de Alemania e Italia presentaron comprobantes contra el Gobierno soviético. El delegado ruso negó todas las acusaciones de que se hacía objeto a su país y atacó a Italia, Alemania y Portugal, entregando a cada uno de los representantes una copia de las acusaciones de que se le hacía objeto.

El general ruso dice que no puede salvar Madrid

A causa de la indisciplina y cobardía de los milicianos. — Los tanques rusos cogidos. — Precauciones en Barcelona y en la costa catalana

Radio Tetuán a las 16 horas: La radio Club Portugués comunica que ha recibido noticias de su corresponsal, en las cuales les comunica que el general rojo que está al mando de las fuerzas soviéticas de Madrid, está indignadísimo por los últimos fracasos y porque ve que se ha perdido toda la confianza que en él se había depositado de que vencería en los ataques que intentó desencadenar contra los nacionales en el sector de Madrid.

Dice que no tiene ninguna confianza en la defensa de la capital y que no responde de la suerte que pueda correr la misma. Ha ordenado el fusilamiento

de varios oficiales que en el frente no hacían más que dar ejemplo de miedo e indisciplina y sembraban la desorientación entre los milicianos.

Dice el general soviético que ante la indisciplina y cobardía en que se encuentran los milicianos, a pesar del excelente material de que se les ha dotado, no puede asegurar la defensa de Madrid.

El gran efecto que esperaba alcanzar de la ofensiva, en la que utilizaron con tanto lujo tanques rusos, en el primero de los ataques contra las líneas de los nacionales, no fué alcanzado como creía. Fué la desmoralización completa de los milicianos. Los tanques estuvieron a punto de ser totalmente copados por las tropas nacionales. Menos mal que hubo quien cuidó de detener en su marcha a algunos de los que marchaban, pudiendo de este modo evitar que fueran apresados en la totalidad. A pesar de ello, fueron apresados ocho, amenazados por nuestra artillería y con ellos, cogieron a sus ocupantes.

Con lo reseñado, puede formarse una idea de lo que fué el primer ataque: un tremendo desastre. Este corresponsal de prensa asegura que el general rojo ha visitado a Largo Caballero, que le ha dicho que la defensa de Madrid es imposible, que ante la cobardía de los milicianos, no se puede detener el avance de los nacionales. El corresponsal confirma que el general rojo ordenó el fusilamiento de varios oficiales marxistas por haber dejado abandonados a los tanques sin lograr salvar la cortina de fuego de la artillería faciosa colocada entre aquéllos y la infantería roja.

Los tanques rusos recogidos a los rojos por nuestras fuerzas fueron los siguientes: Dos en Seseña, uno en Jadraque, dos en Torrejón de Velasco, dos en Valdemoro, dos en Villaviciosa, dos en Pinto, dos en Alcorcón y dos en Fuenlabrada. Cada uno de ellos lleva un peso de 14 a 20 toneladas. Como podrá comprenderse, son unos carros de guerra potentísimos. Rusia ha encontrado la manera de romper la neutralidad y facilitar material de guerra a las tropas nacionales.

Barcelona. — Se ha prohibido la circulación de tranvías desde las 11 de la noche. Igualmente, se apagan todas las luces de la ciudad a dicha hora. Ade-



EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL

Excmo. Sr. D. Manuel Goded y Llopis

COMANDANTE GENERAL DE BALEARES

que dió heroicamente su vida por España,

mañana, día 7, se celebrarán Misas, de 6 a 12, inclusive, cada media hora, en el altar del Sagrado Corazón, en la Santa Iglesia Catedral Basílica. Sus desconsolados viuda e hijos agradecerán la asistencia.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

más, temiéndose un ataque en las costas, han sido movilizados 200.000 hombres para guardarlas.

Las fuerzas del sector de Guadalajara han avanzado 100 kilómetros

Para visitar Madrid después de su ocupación. — Si cae Madrid, lo cual será cosa de pocos días, el frente popular habrá perdido toda esperanza.

Coruña. — Los marxistas contraatacaron ayer en el pueblo de Parla, siendo contundentemente rechazados por nuestras fuerzas, dejando el enemigo en nuestro poder más de 300 muertos y diverso material de guerra, entre el un taque de fabricación rusa. Aprovechando este contraataque, los nacionales siguieron el avance.

Las columnas que operan en el sector de Guadalajara al mando del general Moscardó han realizado un avance de 100 kilómetros de profundidad. Como se ve, las fuerzas de nuestro Ejército en este sector, realizan una mayor actividad, rebasando los límites señalados por el mando. La aviación cooperó eficazmente.

A Barcelona han llegado dos navíos rojos que llevan a su bordo oficiales para mandar los navíos marxistas.

Varsovia. — Las operaciones efectuadas en el día de hoy en el frente de Madrid no puede negarse que son de gran importancia, puesto que, gracias a ellas, se ha podido coger posiciones estratégicas, pero no obstante todo ello y de la gran cantidad de material acumulado por los rojos, la toma de tales posiciones ha sido relativamente fácil.

Avila. — Los nacionales han establecido tres oficinas de información para las noticias que se reciben del frente de Madrid: Una en Toledo, otra en Avila y otra en Talavera. Todos los periodistas que quieran visitar Madrid después de su ocupación por los nacionales tendrán que esperar unos cuantos días hasta que el general Varela lo crea oportuno. Si por cualquier causa tuvieran alguien necesidad imperiosa de trasladarse a Madrid, tendrán que presentar una autorización expresa de la jefatura de prensa.

Burgos. — Un enviado especial de Radio Club Portugués que ha visitado el frente de Madrid ha dicho que la caída de la capital se efectuará prontamente, dentro de muy pocos días; pero que no se hará nada hasta que el alto mando lo disponga.

Madrid. — En la capital ya todos van conociendo la situación de las tropas del general Varela. No obstante los dirigentes rojos decían que no debe ser Madrid un borrón en la historia de la revolución, sino que debe oponer un dique y una resistencia terrible a los nacionales, pues de lo contrario, cayendo Madrid, caerá toda esperanza en el triunfo del Frente Popular.

Ante el descalabro sufrido los últimos días por los rojos en Madrid, ha habido manifestaciones de protesta por la mala actuación del generalísimo ruso. Ha tenido que intervenir la fuerza pública, practicando numerosas detenciones.

El embajador ruso aconseja se implante el comunismo integral

Disgusto entre los marxistas valencianos. — Se confirma la evacuación de los alrededores de Madrid

estará asegurada la paz de Europa Inglaterra ha ordenado la evacuación de los súbditos de su país de los lugares dominados por los marxistas, ante la inseguridad que en ellos reina.

Valencia. — Reina gran descontento entre los dirigentes marxistas por el trato a que son sometidas las columnas que parten de Valencia para la defensa de la capital de España, pues dicen que mientras que los socialistas madrileños permanecen en la capital, se despacha a los suyos para el frente.

Madrid. — Toda la prensa madrileña da por perdida la causa del proletariado.

El embajador soviético Rossemberg ha pedido sea completado el gobierno madrileño aconsejando sea declarado el comunismo integral en todas las regiones sometidas aun a los rojos.

Roma. — Se asegura que las fuerzas nacionales dentro de cinco días serán dueñas de Madrid. Los aviones nacionalistas tiran proclamas en las que se invita a la población a rendirse.

Berlín. — Se concede gran importancia a la situación en que se encuentran las fuerzas nacionales en Somosierra y no se comprende el porqué los marxistas han abandonado aquellas posiciones. Las fuerzas nacionales, situadas en aquel sector, aseguran que las posiciones de Somosierra han sido abandonadas por los rojos hace varios días, pues el intenso cañonero de los nacionales no recibe la más mínima contestación.

Talavera. — Se confirma la noticia dada por varias emisoras de que el gobierno de Madrid ha ordenado la evacuación de las poblaciones de los alrededores de la capital, ante el inminente ataque de los nacionales.

Londres. — Los periódicos ingleses dirigen un ataque a fondo contra los soviets, diciendo que en vez de Francia estar ligada con el gobierno soviético, sería de mucha importancia para Europa un acuerdo franco-alemán. Añade que un acuerdo anglo-alemán aseguraría la paz en Europa por una generación.

Varela dice que Madrid caerá esta semana

Saqueos en Madrid. — Columna catalana derrotada en el frente de Huesca Talavera. — A las tres de la tarde de ayer, al terminar las tropas nacionales la feliz operación ya conocida,

que dió por resultado la ocupación de Alcorcón, Leganés y Getafe y estando por lo tanto a la vista de Madrid, exclamó el general Varela: "Caerá esta semana".

El movimiento que se observa en Madrid, desde que se ha notado el enorme avance del Ejército hacia la capital, es grandísimo; los saqueos en todos los edificios, particulares y públicos son continuos. Por la carretera de Valencia se ven grandes convoyes de camiones y coches cargados de gente que se supone huye hacia Levante.

El periódico "Ahora" es el único que no oculta al público la grave situación de la capital de España. Dice que Madrid está más amenazada que nunca, estando las fuerzas nacionales a muy pocos kilómetros de la capital.

Coruña comunica que la situación, por parte de las tropas nacionales en toda España, continúa en su aspecto francamente favorable y que en la zona de retaguardia es completa la normalidad.

Ha sido duramente castigada por las fuerzas del general Ponte una columna catalana que intentó atacar nuestras posiciones en el sector de Huesca. Se le causaron numerosísimas bajas.

De la Comandancia Militar de Baleares

Notas facilitadas ayer

En la madrugada de hoy se ha cumplido la sentencia dictada por el consejo de guerra de Oficiales Generales contra el Teniente de Navío don Carlos Soto, acusado del delito de traición.

Igualmente se cumplió en Inca la sentencia dictada contra el soldado de Artillería Juan Mut Jaume, acusado de infracción del bando del Comandante Militar de 10 de Octubre. El rojo reconoció su falta, y se mostró apesadumbrado de haberla cometido.

Tanto el señor Soto como el artillero Mut Jaume, murieron confortados con los auxilios espirituales.

En la madrugada de hoy una potente escuadrilla de trimotores Nacionales, compuesta por seis unidades, ha bombardeado el muelle de Alicante, ocasionando grandes destrozos.

No obstante la reacción antiaérea que se ha producido, los aviones regresaron indemnes a sus bases, después de arrojar la dotación completa de sus bombas.

Circular del Gobernador General del Estado a todos los Gobernadores de las provincias sometidas:

Ordena esta circular que por los Gobernadores, Alcaldes y organizaciones afectas al Movimiento Nacional se propagará y establecerá el día del plato único, de acuerdo con lo dispuesto en la reciente orden circular del día 30 del pasado mes de octubre. Este día, de beneficio ayuno, tendrá efectividad los días 1.º y 15 de cada mes.

Para hacer más general y extenso el conocimiento de esta iniciativa patriótica y humanitaria, se hará de ello continua propaganda por radio, prensa y carteles, intensificándose tal publicidad en los tres días anteriores a los 1.º y 15 de cada mes.

Para la recaudación de los beneficios que se obtengan en los señalados, se nombrarán comisiones femeninas encargadas de recoger a domicilio. Todas estas recaudaciones se centralizarán

Ayer se reunió la Comisión Gestora de la Diputación

Ayer, se reunió en sesión la Comisión Gestora, presidida por el señor Obrador Casasnovas, asistiendo los Vocales señores Alabern, Palmer, Fiol, Bisellach y Pascual.

Aprobadas el acta y varias cuentas se dió posesión al Gestor representante del Distrito de Manacor don Bartolomé Pascual Literas, nombrado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, en sustitución del señor Jaume Rosselló.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial, respectivas al corriente mes.

Se acordó la devolución de la fianza al contratista de las obras en el cami-

Circulares gubernativas

Serán inmediatamente trabajadas las tierras que no estén en perfecto estado de laboreo. — La censura de las películas. — Personal apto para el Instituto de Felanitx

Al objeto de aminorar, en lo posible, el paro obrero, los Sres. Alcaldes ordenarán lo siguiente:

1.º Aquellas fincas rústicas, cuyas tierras no sean o estén en perfecto estado de laboreo, sean inmediatamente trabajadas en debida forma.

2.º Que los caminos de servicio, los que cercan las fincas rústicas con las carreteras o caminos vecinales, se pongan en perfecto estado de tránsito; igualmente cuanto tapia o pared separe las fincas rústicas y no estén en debido estado de conservación, deberá quedar reparada en debida forma.

El número de obreros que, en los casos señalados en los dos artículos anteriores se designarán a cada propietario, será determinado por informe técnico que pedirá el respectivo Ayuntamiento corriendo de su cuenta los gastos que pueda originar; en la misma forma se procederá para determinar la clase y forma de trabajos a efectuar de los señalados en aquellos artículos. De ambos informes se me dará cuenta.

Caso de haber inconvenientes para lograr el informe técnico puede ser sustituido por el de una comisión que designará el Alcalde, de personas del respectivo oficio.

3.º Los Sres. Alcaldes procederán también a que sean revocadas y arregladas, las fachadas que lo necesiten y pintadas el maderamen que lo requiera

Los «requetés» llevan un altar para poder celebrar Misa a la entrada en Madrid

La aviación nacional causó enorme canchalicera a los rojos. — Los nacionales se apoderan de un tren blindado

En el ataque llevado a cabo en el día de ayer, la aviación persiguió a los rojos por la carretera de Madrid. Aquellos, en su huida, se replegaron hacia la capital, siendo alcanzados por los aviones de bombardeo, que les infligieron un durísimo castigo, acaso el más duro que se les ha infligido desde el comienzo de la campaña. Se les hizo una verdadera canchalicera, que dejó el campo cubierto de cadáveres.

Los nacionalistas, en uno de los últimos ataques en el sector de Madrid, se apoderaron de un tren blindado rojo, que los comunistas dejaron abandonado en su precipitada huida.

Bilbao. — Se han renovado las luchas entre los comunistas y los nacionalistas vascos. En ellas han resultado muertos y heridos.

Cien requetés alaveses han salido en dirección a Madrid y llevan un altar que se ha de colocar a la entrada de las tropas para celebrar una misa en acción de gracias.

Los «requetés» llevan un altar para poder celebrar Misa a la entrada en Madrid

En los Gobiernos Civiles respectivos. Se dará el correspondiente recibo por toda cantidad entregada. Los Gobernadores Civiles dispondrán los talonarios precisos para ello.

Los dueños de hoteles, restaurantes, fondas, etc., acudirán a los Gobiernos Civiles con la antelación debida, para fijar el tanto por ciento a entregar en proporción al número de huéspedes que albergan en sus establecimientos.

Del mismo modo, las compañías de navegación españolas dedicadas al transporte de pasajeros quedan sujetas a normas semejantes a los establecimientos, como hoteles, fondas, con las variaciones que exige sus distintas naturalezas.

Se procurará que los banquetes que con ocasión de algún acontecimiento general o particular se proyecten coincidan con las fechas de los días del ayuno benéfico. En ellos, se servirá también un solo plato, reintegrándose el resto del cubierto completo a los fondos de la suscripción nacional.

La finalidad del día de ayuno no está solamente en el acopio del dinero que, por tal medio, pueda obtenerse, sino también, y muy principalmente, en la demostración de un espíritu de solidaridad y sacrificio.

Servicio de Plaza para el día 6 de Noviembre de 1936

Parada: Comandancia, Cárcel y Prisión Estaciones: Regimiento Infantería Palma núm. 36.

Sala de Armas: Grupo Mixto de Artillería núm. 1. Caballería: Grupo Mixto de Ingenieros núm. 1.

Jefe de día: Comandante de Infantería, don José Moragues Cabot. Imaginaria: Comandante de Infantería, don Tomás Massot Moyá.

Visita Hospital: Tercer Capitán Infantería, don Lorenzo Lladó. Vigilancia: Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E., El Comandante, Carlos Marín de Bernardo.

Ayer se reunió la Comisión Gestora de la Diputación

Ayer, se reunió en sesión la Comisión Gestora, presidida por el señor Obrador Casasnovas, asistiendo los Vocales señores Alabern, Palmer, Fiol, Bisellach y Pascual.

Aprobadas el acta y varias cuentas se dió posesión al Gestor representante del Distrito de Manacor don Bartolomé Pascual Literas, nombrado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, en sustitución del señor Jaume Rosselló.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial, respectivas al corriente mes.

Se acordó la devolución de la fianza al contratista de las obras en el cami-

Circulares gubernativas

Serán inmediatamente trabajadas las tierras que no estén en perfecto estado de laboreo. — La censura de las películas. — Personal apto para el Instituto de Felanitx

Al objeto de aminorar, en lo posible, el paro obrero, los Sres. Alcaldes ordenarán lo siguiente:

1.º Aquellas fincas rústicas, cuyas tierras no sean o estén en perfecto estado de laboreo, sean inmediatamente trabajadas en debida forma.

2.º Que los caminos de servicio, los que cercan las fincas rústicas con las carreteras o caminos vecinales, se pongan en perfecto estado de tránsito; igualmente cuanto tapia o pared separe las fincas rústicas y no estén en debido estado de conservación, deberá quedar reparada en debida forma.

El número de obreros que, en los casos señalados en los dos artículos anteriores se designarán a cada propietario, será determinado por informe técnico que pedirá el respectivo Ayuntamiento corriendo de su cuenta los gastos que pueda originar; en la misma forma se procederá para determinar la clase y forma de trabajos a efectuar de los señalados en aquellos artículos. De ambos informes se me dará cuenta.

Caso de haber inconvenientes para lograr el informe técnico puede ser sustituido por el de una comisión que designará el Alcalde, de personas del respectivo oficio.

3.º Los Sres. Alcaldes procederán también a que sean revocadas y arregladas, las fachadas que lo necesiten y pintadas el maderamen que lo requiera

fondo, artística y sobre todo lo que a Patria se refiera.

4.º Las casas representantes vendrán obligadas a tener unos impresos en los que haga constar título, casa productora, casa importadora de la película y la constancia del permiso de la comisión para que pueda exhibirse; dichos impresos, una vez llenados y firmados serán llevados al Gobierno Civil para ponerlos el sello.

5.º Las casas representantes, si no disponen de local propio y adecuado para el examen de películas harán las oportunas gestiones para que les cedan uno, corriendo de su cargo los gastos que ello origine.

6.º Por lo que a Mallorca se refiere la comisión citada, con residencia en Palma, estará constituida por:

- D. Miguel Fons Masieu. D. Javier Sanz Rosselló. D. Jorge Dezcallar Montis. Doña Catalina Sureda de Dezcallar. D. Cayetano Cortés.

Lo que se publica en este "Boletín Oficial" para general conocimiento y cumplimiento.

Llegada de pasajeros en el vapor alemán "Adolph Woermann"

Entre el pasaje llegado figuraban 6 religiosas del Sagrado Corazón

Ayer, según adelantamos en la edición anterior, llegó, procedente de Marsella, el vapor alemán "Adolph Woermann". A su bordo llegaron, para quedarse aquí larga temporada, unos 70 pasajeros: extranjeros unos 20 — algunos ingleses y alemanes los restantes — y españoles los restantes. Todos estos últimos, catalanes en su casi totalidad, habían podido escapar de Barcelona, donde hubieron ante el terror rojo que reina en la ciudad.

Entre los llegados figuraba nuestro paisano don Andrés Ramis, hijo del gerente de la "Naviera Mallorquina", don Damián, de cuya Compañía ostentaba el señor Ramis, hijo, la consignación en la Ciudad Condal población de la cual pudo escapar hace diez o doce días.

Llegaron también varios distinguidos valencianos: don Marcelo y doña María Trener y don Ricardo Moroder Gómez.

Y, por último, vinieron gran número de catalanes, algunos con sus familias, huidos de Barcelona. Entre ellos estaban los hermanos don Juan y don Salvador Fabregas Mas, dueños de los grandes Almacenes "La Saldadora"; el importante fabricante de géneros de punto Sr. Andreu, acompañado de su esposa, doña Teresa Marfá y de sus seis hijos; el fabricante de Terrasa señor Marcet; don Antonio Martínez; don José Capellá Rigán, acompañado de su señora e hijos; doña Florencia Capellá Rigán, doña Margarita González Juan, Srta. Isabel Fulgencio, Sres. Coll Rodríguez, don Claudio Bonin, don Miguel

Noticias de Falange de Ibiza

Copiamos del último número del semanario "Falange", órgano oficial de Falange Española en Ibiza:

CRÓNICA. — La vida de Falange durante esta semana ha sido uniforme. Con la uniformidad bochornosa de la guerra tan extremista en los movimientos como en las quietudes. Vida de cuartel, en una palabra.

El domingo último movilizóse la Falange de Palma para acudir a Santa Eulalia.

La sección femenina, además de servir a la Falange, ha aceptado importantes trabajos de costura para el Ejército y no sólo se dedican a confeccionar prendas en su local todas las tardes donde se nota gran animación, sino también en sus domicilios donde muchas se llevan su paquete de ropa cortada para coserla.

De esta manera contribuyen de una manera tan generosa como ejemplar al engrandecimiento de la patria.

La sección infantil es cada día más numerosa. No hay en Ibiza quien no admire la gran habilidad de estos niños en sus paseos militares y en los juegos en común.

Pero en lo que más se ve la eficacia bienhechora de nuestro movimiento es en el espíritu de responsabilidad que nace en sus almas y en el sentimiento de amor a España que anida en sus corazones. Su local es mirado por todos con gran cariño y cuidan del orden y limpieza con un esmero propio de personas grandes.

De esta manera aprenden las virtudes constructivas de la nueva raza.

CAMARADA. — La suerte fué injusta contigo, camarada Augusto Tarrés. Cuando los rojos asesinos no pudieron clavarte su zarpazo, has caído víctima de un estúpido accidente cualquiera.

Alocución del general Queipo de Llano

DE ANOCHE

En Madrid ya tienen un flamante gobierno constituido por 13 ministros, en el que entran varios de "Izquierda Republicana" con el título de propagandistas. Antes, la propaganda de los partidos, la pagaban éstos, lo que era el "desideratum" de los de extrema izquierda, que han sido tan consecuentes que cuando han llegado al poder han hecho pagar al Estado su propaganda. Están mi queridísima amiga "La Pasiónaria", el señor Domingo y el beatífico Fernando de los Ríos, con otros compañeros haciendo campaña por el comunismo, aunque dicen que la hacen por el frente popular, recorriendo distintos países por cuenta del Estado. Marcelino Domingo, que se hartó cuando lo del trigo, no tenía necesidad de que se le pagase la propaganda, lo podía hacer de su bolsillo, y sin embargo cobra el Estado. Se da hoy también la noticia de que los señores Cordero y Bujeda han sido nombrados consejeros de la C.A.M.P.S.A.: es el eterno enchufe del socialismo, que, como estubo muchos años sin chupar del bote, en cuanto pueden, se enchufan. Por esto, no puede extrañar que la C.N.T., con tal compañía, se haya vuelto enchufista aunque su ideología sea contraria a toda forma de Estado y de Gobierno. Claro que hoy se sacrifican porque hay que salvar al país ganando la guerra y libertando al pueblo. Son verdaderos ti-

Palma de Mallorca 5 de noviembre de 1936.

El Gobernador Civil, Mateo Torres. COMISION INSPECTORA Primera relación del personal afecto al Instituto de segunda enseñanza de Felanitx, en la actualidad residente en esta Isla, que esta Comisión Inspectora considera apto para que continúe en el desempeño de sus funciones.

Profesores D. Ignacio Ribas Muntaner. D. Juan Ordinas Cruellas. D. Pedro Mayol Castell.

Auxiliares D. Alfonso Victoria Unzué. D. Agustín Aguiló Iglesias. Administrativo D. Olimpio Aguado Villalonga. Subalternos D. Juan Mesquida Rivero. D. Onofre Prohens Mesquida.

Palma, 2 de noviembre de 1936. — El Vice-Presidente, José Enseñat. — V.º B.º — El Gobernador Civil, M. Torres

A. Oliver y nuestro paisano don Francisco Pla, a quien sorprendieron también los acontecimientos en Barcelona.

En el "Adolph Woermann" llegaron además, seis religiosas del Sagrado Corazón: las Madres Vicenta Oliac, María Crespo, Ana Blanes Sureda, María Teresa Jevenoif y Carmen Villota y Sor Catalina Sampol. Las tres primeras estaban destinadas a la residencia de Barcelona, y allí se encontraba, accidentalmente, Sor Catalina Sampol. Las Madres Jevenoif y Villota proceden del Noviciado de Turin.

Las cuatro religiosas que se encontraban en Barcelona cuando la iniciación del glorioso Movimiento, pudieron ponerse a salvo, embarcando, en el propio puerto barcelonés, a bordo de un vapor italiano, que las desembarcó en Génova. Otras religiosas del Sagrado Corazón que también estaban en Barcelona pudieron igualmente trasladarse a Italia, donde continúan todavía.

Las religiosas llegadas confinan cuanto ya se conoce respecto del vandalismo de los rojos en el primer periodo de los actuales acontecimientos, en que fueron brutalmente saqueadas todas las casas que tenían en la capital catalana las religiosas del Sagrado Corazón.

Tenemos también interesantes referencias dadas por los catalanes que llegaron huidos de Barcelona y que procuraremos recoger en próximo día.

Cuando para tí, falangista de corazón, alboreaba la nueva vida en la nueva España, has cerrado los ojos para siempre y no tendrás la felicidad de ver la Patria salvada completamente, marchando por la ruta de sus más gloriosos destinos. No podrás verlo en la tierra, porque desde el Cielo has de vernos a todos que vamos contigo llevándote en el corazón.

Trabajaremos con fé y ahínco por España y por ella daremos la vida si es necesario. Esto será el mejor homenaje que podremos hacerte, camarada. Así seguiremos tu ejemplo y tus deseos.

¡Descansa en paz y que El te haya dado la felicidad que no pudiste haber en la tierra! Te la mereces y El habrá premiado tu esfuerzo de luchador contra los que querían desterrarlo de nosotros.

Camarada Augusto Tarrés Llobet. Por última vez: ¡Presente! ¡Arriba España!

CIRCULAR. — En reunión de todos los jefes de las milicias de Falange en Ibiza nombrados Comisión de Gobierno de Falange en esta Isla, en la primera sesión han acordado por unanimidad nombrar Jefe Insular al camarada Francisco Ferrer Serra.

Lo que pongo en conocimiento de todos para fines y efectos.

Ibiza, 24 de Octubre de 1936. — El Secretario Insular, Antonio Roig.

ORDEN. — Por la presente nombro a los camaradas: Antonio Planas, Enrique Fornés, Antonio Torres, Bartolomé Guasch, Consejeros de esta Jefatura.

Ibiza, 28 de Octubre de 1936. — El Jefe Insular, Francisco Ferrer.

gres para combatir los gobiernos, hasta que encuentran un enchufe, y entonces se disfrazan con pieles de cordero, seguramente pagadas también por el Estado, y que venden también para quedarse con su importe.

El nuevo gobierno está dispuesto a ganar la guerra, por lo que es natural que Largo Canallero continúe en la cartera de Guerra y en el Alto Mando, porque después de los éxitos conseguidos bajo su dirección suprema, es seguro que obtendrá otras tantas victorias parecidas. El nuevo gobierno es por ahora la esperanza del frente popular, esperanza que está unas veces en una cosa y otras en otra, porque se conoce que quieren demostrar que son sabios, porque de sabios es variar de opinión. Al principio, tenían puesta la esperanza en la aviación. El desdichado general Núñez del Prado supo llevarse a Madrid más de las tres cuartas partes de la aviación del Estado, dejando en los aeródromos de provincias menos de la cuarta parte de los peores aparatos, a pesar de lo cual, nuestros aviadores, bravísimos, pudieron emprender con los mejores aviones madrileños. Pusieron después la esperanza en el puente sobre el Tajo, paso verdaderamente difícil, que fué rebasado por el comandante Castejón con su bandera del Tercio, lo que permitió que pudiese pasar después el grueso de las tropas. Después, la pusieron en Oropesa, primer baluarte en que

nos teníamos que estrellar y que superamos fácilmente, dejando en el campo los batallones de "Acero" y "La Pasiónaria", la mayor parte de sus componentes. Después en Talavera y en el general Riquelme, que fué fusilado por sus propios milicianos. Después, en las líneas de Maqueda, en el batallón de motocicletas con ametralladoras, con el que contaban para la defensa de Toledo, y que dejó 150 ametralladoras en nuestro poder. Después, confiaron en el nunca bien alabado sinvergüenza de Asencio. Después, en Alcorcón y en los tanques, que sólo sirven cuando están apoyados por una infantería consistente y capaz de resistir las acometidas del enemigo, porque de otra manera los tanques quedan en poder de los contrarios. Tan bien han sabido defender los tanques los rojos, que ya han dejado 15 en nuestro poder.

Pusieron la esperanza últimamente en un ruso general, que resultó ser un ruso de esos que se venden en la calle de Torrijos por menos de 14 pesetas; y posteriormente confiaron en la gran cantidad de material que estaban recibiendo y con el que sin duda nos iban a arrojar de toda la Península y rechazarnos hasta Portugal.

Aparecieron en el campo ayer 11 cazas, que realizaron un ataque contra una escuadrilla nuestra de tres aviones, de los cuales nos derribaron uno: lo declaro porque siempre me gusta decir la verdad. Hoy aparecieron los 11 cazas nuevamente con un avión de bombardeo "Potez", elevándose 8 aparatos nuestros de caza y entablándose una lucha que debió constituir un espectáculo magnífico para los habitantes de Madrid, ya que el combate se desarrolló sobre la capital de España; terminó derribando los cazas nacionales 7 cazas rusos y el "Potez" de bombardeo. A nosotros nos han derribado un aparato y herido otro, que aterizó con toda felicidad en nuestras líneas.

A pesar de que los rojos ven perdida la lucha, no les importa lo más mínimo para seguir luchando, pues seguramente Rusia no les perdonaría el que se sometiesen a nosotros, cosa que ellos no harán. Además, porque no les importa ni la Patria, ni Dios, ni que quede destrozada España. Ellos tienen todo lo malo de España: los bandoleros, los licenciados de presidio, los anarquistas y toda la peor canalla que prefiere la ruina de España antes que someterse a nosotros. Pero tengan la completa seguridad de que el castigo estará en proporción de la magnitud del desastre que sufra España. España no les perdonará nunca.

Los dirigentes siguen engañando a los pobres obreros para convertirlos en carne de cañón, mientras ellos desaparecen para darse buena vida con los millones robados. Siguen diciendo que en Arroyomolinos, Torrejón de la Calzada, Griñón y Cumbres, se sigue combatiendo todavía, cuando tienen a nuestros soldados a las puertas de Madrid y aquellas poblaciones han quedado ya a bastante distancia de nuestra retaguardia.

"El alto mando ordenó una que pudiéramos llamar operación preliminar. Siete columnas se movilizaron y ganaron posiciones de gran valor estratégico, ya que aseguran, al margen de todo riesgo, una de las comunicaciones importantes". Eso dice el parte oficial rojo. Yo me pregunto: ¿En dónde habrán movilizadas estas columnas? A no ser que se refieran a las que ayer quedaron en el campo.

"Claridad", el periódico de Largo Caballero, exalta la bravura de los marxistas y asegura que el triunfo no se hará esperar. ¡Qué bravura!... ¡No se ha visto por parte alguna... "Mundo Obrero" dice: "Resistir... resistir... resistir...", convencido de que no hay otra cosa que hacer, aunque es probable que no le obedezcan los rojos. "El Sol", para animar a los rojos, les dice que la resistencia de los milicianos está siendo el pasmo de Europa. ¡Ja, ja, ja! En toda Europa no se hace más que poner en ridículo a los milicianos y ensalzar la bravura de los soldados que dirige el General Franco, que, como en un paseo militar, han arrollado al enemigo en todas partes.

Una emisora madrileña dice que el principal objetivo de los milicianos es salvar a Madrid para conseguir la libertad, aunque sea con ríos de sangre, oponiendo feroz resistencia a la avalancha de los fascistas; de lo contrario —dice— todos pereceremos. Sin comentarios. Otra emisora hace alarde del buen humor para decir que disponen de mejor material que nosotros y que la victoria es segura, añadiendo que los nacionales no atacan nunca, sólo se defienden de las acometidas que los milicianos hacen. Solamente que al revés, como decía ayer el periodista cuyo artículo leí. Avanzan corriendo ellos para atrás y nosotros persiguiéndoles; es decir, que no atacamos siquiera, pero les perseguimos.

Dicen los madrileños que disponen de 30.000 milicianos, que no acudían y a quienes llamaban, cominándoles, de no presentarse con severas sanciones. Hay que tener en cuenta que estos millares de hombres, en general, no tienen ideales de ninguna clase como no sean el robo y el asesinato, y que hay muchos que cuando llegue el momento, como no quieren combatir contra nosotros, ya sabrán lo que tienen que hacer. Ayer, todo el día estuvieron pegando gritos y pidiendo que antes de las diez de la noche se presentasen todos los camiones y coches a puntos determinados, y que de no hacerlo, sus dueños serían castigados con la mayor dureza. Y hoy han estado toda la mañana recordando la llamada y diciendo que se presentasen todos los camiones, lo que prueba que el gobierno no tiene autoridad para nada como no sea para asesinar a mansalva.

Se dice que el general ruso está indignadísimo de los fracasos que viene sufriendo estos días y para disculparse, ha dicho al Canallero que es imposible, con esa gente que no obedece a nadie, defender Madrid y que por lo tanto considera perdida la campaña. Tenía una ilusión grande en unos ataques proyectados para aplastarnos, pero ni los rusos ni los franceses ni los milicianos forman la barrera que él había imaginado. A propósito de este general ruso, recuerdo la noticia de que otro general ruso que ha llegado a Barcelona para encargarse de la organización de las fuerzas catalanas, ha expuesto a aquel gobierno un plan magnífico con el que nos va a destruir en poco tiempo. Piensa organizar un ejército de 300.000 hombres, con los cuales descenderá has-

ta Andalucía y después irá a toda España para destruirnos. ¿Han visto ustedes cosa más fácil? Y no había caído en ello nadie; ni el generalísimo Largo Caballero. Este ruso hace como los que disculpan en los cafés cuando la guerra de Cuba. Decían: "se pone un Ejército en un extremo de la isla y, marchando, se llega hasta el otro extremo y se limpia de rebeldes toda la isla; una cosa facilísima. Pero, después, venían las mangas terribles, las cienagas espantosas, los montes inescalables y resultaba que se quebraba la línea y nos daban un tortazo. De manera que este general ruso no es más que un estratega de café de primer orden, digno de aquellos que disponían el fin de la guerra de Cuba en las mesas de los cafés.

Lo de ayer fué tan espantoso que los milicianos se negaron a apoyar los tanques como les había mandado el general ruso, y a pesar de que para evitar la huida de los rojos, este general mandó fusilar a varios oficiales de milicias. Han demostrado las milicias rusas, francesas, catalanas, etc., que tenían un valor formidable, abandonando 8 tanques, como ya dije ayer, que cayeron en nuestro poder.

La tranquilidad del gobierno no debe ser muy grande cuando se afirma que ha ordenado que las barriadas de la derecha del Manzanares sean evacuadas, marchando la población al interior de Madrid. Compadezco a esas familias de la clase media que tendrán que aguantar en sus casas a unos cuantos desarratados que no saben más que robar. Me han contado el caso de una familia, matrimonio con un niño, que tuvo que marcharse por no querer alojar a una familia compuesta de padre, madre y cinco chicos.

Se dice que Azaña ha sido invitado a presidir el primer Consejo del nuevo gobierno, pero que ha declinado tal honor, a pesar de las seguridades que se le han dado de que podía venir a Madrid sin que le ocurriese cosa alguna. ¡Cualquiera hace volver al "verrugas" a Madrid en estas circunstancias!

El espíritu de nuestras tropas no puede ser más elevado, ya que en poco tiempo han recorrido más de 500 kilómetros y tomando parte en considerable número de combates. La toma de Badajoz, uno de los hechos más heroicos de la campaña, el levantamiento del cerco de Toledo, la toma de las líneas de trincheras en que había gastado todo el fósforo el general de Ingenieros señor Masquelet, que tiene la desgracia de servir a Azaña, han demostrado el ímpetu y el arrojo de nuestros soldados, que arden en deseos de conquistar Madrid para acabar con el resto de la canalla marxista. Al lado contrario, se observa el desánimo y el descorazonamiento por las continuas derrotas, a pesar de lo cual tienen que luchar ante la amenaza de las pistolas por detrás. Nuestros soldaditos, que van de triunfo en triunfo y siempre con la ilusión de vencer, están convencidos de que son factores importantes en la salvación de la Patria.

Me entrega una nota el cuartel general que dice que la "Radio Madrid" anuncia que su aviación ha derribado 8 aparatos nuestros en el día de hoy, cuando la verdad es que nuestra heroica aviación ha derribado esta mañana 8 aviones rojos.

Termina el general leyendo la acostumbrada lista de donativos.

En Palma

El vapor «Adolph Woermann»

Ayer tarde salió para Lisboa el vapor alemán «Adolph Woermann».

Embarcaron aquí en dicho buque varios pasajeros.

De la Alcaldía

Por ausencia del Alcalde, señor Zaforteza, los periodistas fueron ayer recibidos por el Teniente de Alcalde señor Cirerol, quien les manifestó le había visitado, siendo la entrevista muy afectuosa, el Comandante del crucero italiano «San Giorgio», capitán de fragata Sig. Giuseppe Sparzani, a quien acompañaba el Cónsul de dicho país, señor Facchi.

Estuvieron también en la Alcaldía una comisión compuesta de unos 50 obreros de la fábrica de caizados de don Pedro M. Estrany al objeto de saludarle y hacerle entrega de la cantidad de pesetas 273'40, importe de medio jornal que todo el personal de dicha fábrica destina para el sostenimiento de las Cocinas económicas.

En ausencia del señor Zaforteza fueron también recibidos por el Teniente de Alcalde don Guillermo Cirerol, quien en nombre del Alcalde y en representación de la ciudad, agradeció, en sinceras frases a los obreros su acto de desprendimiento mucho más meritorio proveniente de la clase trabajadora, en favor de aquellos compañeros que, no por propia voluntad sino por las circunstancias, se ven privados de lo necesario para la vida.

Encareció la significación grandísima que tiene el trabajador en el mecanismo de la nación, pues sus brazos representan un capital importantísimo, base la más firme y segura para el engrandecimiento de la patria.

Les exhortó a seguir laborando para la formación de la España nueva en la que tan importante papel ha de jugar el obrero, terminando su peroración con un ¡Viva España! entusiásticamente contestado por los visitantes.

También visitó ayer al Alcalde, siendo recibido por el Teniente de Alcalde señor Cirerol, el Dr. Valdés Guzmán, Vicecónsul de Portugal, quien le agradeció en nombre de su gobierno el acuerdo tomado por el Consistorio de designar con el nombre de Avenida de Portugal a una de las avenidas de nuestra ciudad.

Escuela Profesional de Comercio de Palma de Mallorca

Exámenes. El próximo lunes día 2 del actual, a las 9 de la mañana, tendrán lugar en esta Escuela Profesional de Comercio, los exámenes de INGRESO.

El mismo día y a las 10 de la mañana, se efectuarán los exámenes de "Geografía general y especial de España".

Palma de Mallorca, 5 de Noviembre de 1936. — El Secretario, Sebastián Sancho.

Té en honor del Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia

La agrupación cultural ARTES E HISTORIA, deseosa de patentizar una vez más el aprecio y estima en que tiene a su dignísimo Presidente de Honor el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia don Mateo Torres Bestard, le obsequiará con un té con motivo de haber sido elevado a tan alta distinción.

El acto tendrá lugar el próximo día 15 del actual a las cinco de la tarde en el Grand Hotel.

Deseosa esta agrupación de que puedan asociarse al mismo todos los elementos que simpatizan con la idea, podrán inscribirse quienes gusten en las oficinas del Grand Hotel hasta el día 14. El precio del ticket será de tres pesetas, destinándose una parte de dicho importe a la suscripción pro Ejército Nacional.

Se constituye en Segovia la Central de Resinas

Hemos recibido la siguiente nota del Gobierno Civil: "En virtud de Orden de la Junta de

Defensa Nacional, ha sido constituido, ante el Excmo. Sr. Gobernador civil de Segovia, el Consejo de Administración de la Central de Resinas Españolas, el cual le componen los señores y entidades siguientes:

Presidente, don Juan Juarez Martin, ingeniero industrial, jefe de la Delegación de Industria de Segovia; vocal secretario, don Carlos Lafuente y Serrano, ingeniero de Montes, jefe del Distrito Forestal de Segovia; vocales don José María Barnola, ingeniero de Montes, en representación de la Mancomunidad de Almazán (Soria); don José González, secretario del Ayuntamiento de Coca (Segovia), en representación de dicho Ayuntamiento; Resinas Españolas, S. A. don Basilio Mesa, don Leocadio Syarez, don Juan García, don Cirio Herrera, don Facundo Calvo, y don Eugenio del Campo, en representación de los fabricantes de resinas.

En la primera reunión celebrada por este Consejo, ha acordado designar para el "Comité de Gerencia" al señor Presidente del Consejo de Administración los vocales, don Basilio Mesa, y don Eugenio del Campo que llevará la dirección de la Central de Resinas Españolas, estableciendo las oficinas en Segovia, plaza de Guevara, 1 (Distrito Forestal) donde deberán dirigir la correspondencia los consumidores que estén interesados en la adquisición de los productos AGUARRAS y COLONIAS.

También se acordó reiterar la gratitud y adhesión del Consejo a la Junta de Defensa Nacional; dar las gracias al Excmo. Sr. Gobernador Civil de Segovia, don Joaquín España, por su interés y actividad para llegar con toda rapidez a la formación de dicho Consejo y al Excmo. Sr. Presidente de la Cámara de Comercio, por la prestación de sus locales para celebrar las primeras reuniones.

Singular función optimista pro Cocinas Económicas

La Comisión Organizadora de la misma se dirige a los patriotas palmasanos que tengan alguna habilidad de carácter artístico, humorístico, festivo, lírico, cómico, musical, bailable, etc., que sean suficientes para distraer la atención del público durante unos breves minutos y les ruega se sirvan presentarse durante los días laborables hasta el 12 del corriente, de 10 a 13, en la Oficina de la Comisión, Plaza de Quadrado, núm. 25, principal, para proponerles un asunto que les puede interesar. Gracias.

El Sindicato gremial Médico provincial

Mañana, sábado, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar, en el local social de la calle de Veri, el acto inaugural del Sindicato gremial Médico provincial.

Al acto se le dará gran solemnidad, invitándose al mismo a las autoridades.

Gran fiesta en La Vileta en ocasión de la bendición de la bandera de la Sección Femenina de Falange Española de las J.O.N.S.

"El domingo día a las 11 se celebrará en el caserío de la Vileta una solemne fiesta en ocasión de la bendición de la bandera de las Falangistas de aquel caserío, celebrándose misa a la indicada hora de las 11 y seguidamente la bendición de la preciosa bandera bordada por las venerables monjas Oblatas y después se verificará un magnífico desfile en el que asistirán a más de las Falangistas, las Bailillas, los Bailillas, y la sección de Falange Española —masculina—. ¡Arriba España!

Jefatura de Obras Públicas de Baleares

Habiendo quedado desierto el concurso para optar al destajo de treinta y cinco mil pesetas (35.000) de las obras de construcción de mejora de trazado de los kilómetros 2 al 9 entre Algaída y Lluchmayor de la carretera de Algaida a Santanyí, con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares para remediar el paro obrero, se anuncia un nuevo concurso para optar al destajo indicado, admitiéndose proposiciones hasta las trece horas del día siete del próximo noviembre en el registro de la Jefatura de Obras Públicas de Baleares a horas hábiles de oficina.

Habiendo quedado desierto el concurso para optar al destajo de cincuenta mil pesetas (50.000) de las obras de construcción del trozo primero de la sección de Andraitx a Estalenchs de la carretera de Andraitx a Alcudia, con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares para remediar el paro obrero, se anuncia un nuevo concurso para optar al destajo indicado, admitiéndose proposiciones hasta las trece horas del día siete del próximo noviembre en el registro de la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, a horas hábiles de oficina.

El acto de apertura de pliegos de ambos concursos se verificará en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, situada en Palma de Mallorca calle de Miguel Santandreu número 1, el día trece de Noviembre próximo a las once horas.

Las obras deberán terminarse antes del 31 de Diciembre próximo. El Proyecto, Pliegos de Condiciones, Modelo de Proposición y disposiciones sobre la forma y condiciones de presentación, estarán de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares en los días y horas hábiles de oficina. En la ejecución de las obras se emplearán los obreros parados que sean enviados a aquellos por los Organismos competentes, exceptuando el personal especializado a juicio del Sr. Ingeniero encargado.

Las bajas deberán presentarse sobre los precios unitarios del proyecto. Cada proposición se presentará en papel sellado de la clase sexta (6.ª) de 4'50 pesetas, o en papel común con póliza de igual precio, desechándose, desde luego, la que no vaya con este requisito cumplido.

El destajista acompañará a su proposición la relación de remuneraciones mínimas en la forma que determina el apartado A) del Real-decreto Ley de 6 de Marzo de 1929 (Gaceta del 7) y en el Pliego de condiciones particulares y económicas que han de regir en la contrata de estas obras. Una vez que le sea adjudicado el servicio, el destajista presentará el contrato de trabajo que se ordena en el B) del mismo Real-decreto Ley.

El destajo se llevará a cabo con arreglo al Decreto de 16 de Febrero de 1932 (Gaceta del 8 de Marzo), Instrucciones aprobadas por Orden de 27 de Febrero del mismo año (Gaceta 5 de Marzo) y demás legislación vigente relativa a obras para remediar el paro obrero. Palma de Mallorca, 30 Octubre 1936. El Ingeniero Jefe

Delegación Provincial del Trabajo en Baleares

Como cumplimiento a las disposiciones dadas por esta Delegación evitando que con el cierre de fábricas e industrias y despidos arbitrarios de personal se vea aumentado el paro obrero, ha sido recibida la siguiente comunicación del propietario de los "Almacenes Bauzá", que encierra en sí un noble afán y una leal comprensión del momento que atravesamos.

Esta Delegación se complace en hacerla pública al objeto de que sirva de ejemplo y estímulo a todos los espíritus recalcitrantes que aún quedan, agradeciendo al mismo tiempo el comportamiento de don Juan Bauzá, que tanto dice en favor del altruismo que todos deberian demostrar y que esta Delegación advierte una vez más está dispuesta conseguir a todo trance no titubeando en aplicar los medios adecuados para ello.

"El abajo firmado, dueño de los almacenes Bauzá, tiene el honor de exponer a V. S. lo siguiente: Que enterado de su expresión en la prensa local en que se refiere a la suprimición de personal, tengo el placer de comunicarle que esta su casa ha contribuido en cuanto ha estado a mi alcance, buscando trabajos con el fin de proporcionarlo a las muchas trabajadoras que lo solicitaban, pagándoselo a más elevado precio que en circunstancias normales.

En cuanto al personal de plantilla, éste, a pesar de no asistir en aquellos días de tanto pánico ha cobrado íntegramente su sueldo como también siguen cobrando íntegramente un empleado que tengo enfermo y tres que están prestando servicio en el Ejército.

Tengo que hacer constar que el demás personal ha procurado reemplazar a los que faltan con actividad y sin escatimar medios por lo que les estoy agradecidísimo". — Firmado: Juan Bauzá.

Buques de guerra

Ayer llegó un destructor inglés, que por la noche volvió a salir.

También salió por la noche el acorazado alemán "Deutschland", que había llegado por la mañana.

Esta mañana hay fondeados en la bahía dos buques de guerra italianos, uno inglés y otro francés.

Consejo de Guerra

Por la muerte del teniente Lizasoain. Anteayer, a las cuatro de la tarde, en el Cuartel de Infantería, se celebró el Consejo de guerra para ver y fallar la causa número 16 del corriente año instruida contra el carabinero José Gil Romero, por la muerte del Teniente de Caballería don Javier Lizasoain.

Constituido el Consejo, que presidió el teniente coronel de Infantería don Pedro Llompart Ramis, el Juez instructor Capitán de Infantería, don Pedro Morey Gralla, leyó el sumario, concediéndose inmediatamente la patabra al Fiscal, quien leyó su informe solicitando se mpusiera al acusado la pena de muerte.

La defensa, a cargo del Capitán de Artillería don Sebastián Feliu Blanes solicitó en su escrito se impusiera al acusado la pena de reclusión perpetua.

La sentencia no será conocida hasta que sea aprobada por la autoridad superior judicial.

Organizaciones Juveniles de F. E. de las JONS

Las masas Corales de las Organizaciones Juveniles de la J. O. N. S. organizan para muy en breve un acto de

concerto que se celebrará en uno de nuestros teatros. Dicha función revestirá suma importancia, precisamente por el carácter juvenil del acto, que hará que sea muy simpático.

Conocemos algunos de los elementos que tomarán parte: entre los preciosos artistas, figuran: la niña de ocho años Antoineta Mulet, sobrina del Gobernador de la Provincia, Excmo. Sr. D. Mateo Torres, la cual dará un pequeño concierto.

El cachorro de nueve años Juan Miralles hará una breve disertación. Las masas corales completarán el programa, interpretando diversos liemos de su repertorio.

El público corresponderá, seguramente, a este primer acto artístico de las Organizaciones Juveniles de Falange Española de la J. O. N. S.

A medida que vayamos recibiendo detalles, los comunicaremos a nuestros lectores. ¡Arriba España!

Donativos recogidos en la oficina de incautación de oro en la Delegación de Hacienda

Antonia Trerades. (Segunda entrega): Un anillo, una cruz, dos monedas de 20 francos. — Familia García Moreno: Un aro, 5 anillos, una cadena, 4 durillos, un imperdible con cinco isabelinas, un botón oro. — Sebastián Barceló y familia: Una cadena, un anillo, un par gemelos y una cadenita. — Viva Cristo Rey. Viva España. Manuel Eltoro Lalueza: Un alfiler, un par pendientes, una medallita, un rosario y un trozo de oro. Dicho donativo corresponde también a Francisca Suñer Eltoro y María Eltoro Suñer. — Martín Pou: Veinte y cinco dólares papel, mil francos papel, un reloj oro, dos sortijas sello, otra sortija, una moneda de veinte dólares, otra diez dólares y otra dos y medio.

Mateo Melis Melis, de Capdepera: Una onza oro, una moneda de 25 pesetas, española, una cadena de reloj, un reloj, un broche de oro y una cruz. — Juan Mulet Carrió, de Capdepera: Una moneda de 25 pesetas, otra de cinco dólares y otra de 20 francos. — José Espino Manzano, Notario de Artá: Una onza, 3 monedas 10 pesetas y cinco dólares. — Francisca Sampo, viuda de Socias: Un aro, una cadena, cinco anillos, una cadena, un collar, un durillo filipino, dos medallas, una moneda de 20 francos, una alfonsina de 25 pesetas.

Por España: Ocho botones. — María Bonet, viuda de Estrades: Tres alfileres corbata, un imperdible, cuatro sortijas, un par pendientes, un botón, dos trozos oro. — José Coll: Cinco alfileres corbata, un imperdible, cuatro anillos. — Por la Patria: Un par pendientes, una cadena con medalla, dos anillos y un alfiler corbata. — Luisa Molina: Una pulsera, dos sortijas y tres durillos. — Carmen Cruz. Sirvienta: Dos anillos y un trocito de oro. — Carmen Ballester: Diez monedas de 25 pesetas y una sortija. — Por la Patria: Un alfiler corbata, un par pendientes, cuatro anillos y una pulsera.

Isabel Barceló de Jover: Una moneda de cinco duros, una sortija y un escudo. — Pilar Pou: Una pulsera cadena. — Antonio Vallas: Ocho marcos plata. — María Victoria Gimeno, Carmela Gimeno y Pochola Gimeno: Tres monedas cinco duros. — Alberto Fuster: Una sortija, una cadena. — Rosa Payés, viuda de Fuster: Dos cadenas. — Bernardo Gomila Taberner: Un anillo sello y una cadena de reloj. — Angeles Bañolas de Gomila: dos cadenas, una pulsera y una sortija. — Antoineta Gomila Bañolas: Una sortija y una cadena. — María Salvá: Tres sortijas y una cadena. — Inocencia González. Por la Patria: Una pulserita con un durillo, una cadena con medalla, una medalla y dos sortijas sello. — Isabel Siquier: Un par pendientes, una pulserita. — Catalina Pomar: Un imperdible y un alfiler corbata. — Un retirado: Un anillo sello. — Bernardo Vaquer: Un par gemelos, una sortija, un par pendientes y un durillo.

Jaime Vich: Dos durillos, cincuenta francos papel. — Para extirpar la raíz de los comunistas: Dos anillos, un par pendientes, tres alfileres corbata y una medalla. — José Espina: Media libra peruana, media libra, un peso, otro peso, dos quintos de libra. — Gabriel Rebassa Mir: Una moneda de cinco dólares.

El 3 DE SEPTIEMBRE TARDE Margarita Ripoll Fargas: Una pulsera barbada; dos sortijas; un medallón y varios trozos. — Antonio Reyes Font: Un medallón; una sortija; un colgante con iniciales y dos trozos oro. — Dolores Reyes Ripoll: Dos sortijas; un medallón; dos colgantes; una pulsera y unas iniciales. — Juana Reyes Ripoll: Un aro; una cadenita patabra; una sortija; una moneda y varios trozos oro.

GIOVINEZZA

Se ha puesto a la venta Giovinezza en el Kiosco de la Falange y en todas las casas de Música.

EXTRAVIO

Se ha extraviado un paquete cerrado, conteniendo documentos y escrituras notariales, dirigido a Don Andrés Bonet, Santanyí. Se gratificará a la persona que lo haya encontrado y lo devuelva a la Agencia Bonnin: calle Fiol, 25, Palma.

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Largo Caballero reconoce que nuestras tropas están en Carabanchel

Radio Roma dice que las tropas nacionalistas se han apoderado de catorce aviones en Cuatro Vientos. — Los rojos intentan contraatacar y son derrotados. «Radio Orotava», a las 24:

Se ha formado en Europa una liga contra el Comunismo.

Burgos. — Los rojos, debido al fuerte bombardeo de la artillería y aviación sobre el aeródromo de Cuatro Vientos, dejaron abandonados catorce aparatos, que no tardarán en estar en poder de nuestras tropas.

Roma. — Los rojos trataron de contraatacar en todo el sector S. de Madrid, siendo rechazados por los nacionales, que después de derrotarlos rotundamente, les persiguieron, llegando hasta Carabanchel.

Roma. — Los aviones rojos abandonados en el aeródromo de Cuatro Vientos han caído ya en poder de los nacionales.

Berlín dice que, en vista de la desmoralización que en Madrid cunde entre los milicianos, Largo Caballero ya no quiso disimular la grave situación y dijo que las tropas del general Franco se encuentran ya en Carabanchel y que es necesario hacer un esfuerzo.

8 aviones rojos derribados

En un combate aéreo en el frente de Madrid. — El delegado italiano, en el Comité de no intervención, ataca duramente a Rusia. — Los nacionales conocen los puntos estratégicos de Madrid. «Radio Orotava», a las 24:

«Talavera de la Reina». — En el frente de Madrid hubo un combate aéreo entre nueve aparatos nacionales y doce rojos, cazas, que acompañaban un Potez de bombardeo. Se generalizó la batalla y nuestros aparatos derribaron ocho cazas rojos y el Potez de bombardeo. A nosotros nos fué derribado un aparato. El desesperado ataque de los rojos, después de la conquista de Alcorcón por los nacionales, fracasó.

Londres. — El delegado italiano en el Comité de no intervención acusó al delegado ruso, de haber violado el pacto de neutralidad, principalmente con el envío a España de aparatos de aviación marca «Wosliag», presentando una relación de los aparatos mandados a España. Esta relación fué negada por el representante de la U.R.S.S., el cual dijo que en Rusia no existían aparatos de tal marca, pero el delegado italiano le contestó que le parecía casi imposible que el delegado ruso desconociera las industrias de su país.

París. — Ha sido aumentado con diez mil millones de francos el presupuesto del ejército francés.

Ginebra. — Ha sido aplazada la nueva reunión del comité de no intervención para que el representante ruso pueda pedir instrucciones a su Gobierno.

Tenerife. — Los nacionales conocen los puntos donde están colocados todas las municiones y materias explosivas en Madrid, y por este motivo sólo bombardean los lugares donde les consta no existe material explosivo.

Se lucha encarnadamente en los alrededores de Madrid

Han sido requisados todos los autos en Madrid. — Italia quiere reconocer el Gobierno del General Franco tan pronto entren sus tropas en Madrid. — En Barcelona han sido movilizadas las quintas de 1934 y 1935.

«Radio Club Portugués», a la 1:

En Madrid fueron requisados todos los automóviles y coches particulares; suponemos que para utilizarlos para el transporte urgente de tropas.

Continúa la ofensiva de las fuerzas del laureado general Varela en el mismo sector que ayer.

A las 14 horas de hoy, las tropas combatían en los alrededores de la capital de España, donde siguen luchando encarnadamente.

Roma. — Se aguarda con verdadera ansiedad la entrada de las fuerzas que manda el general Varela en Madrid. Roma quiere reconocer el Gobierno del General Franco tan pronto como sus tropas entren en la capital de España.

Sevilla. — Mañana se celebrará en esta ciudad la «Fiesta del Clavo». El producto de cuanto se recaude se destinará a beneficencia y a los huérfanos de la guerra.

Barcelona. — Han sido llamados a filas todos los oficiales y soldados de varias armas pertenecientes a los reemplazos de 1934 y 1935 que se encuentran en esta ciudad y que no se habían aún incorporado. Inútil: son oficiales improvisados y sin moral.

Málaga. — La radio de la columna Maroto, del frente de Granada, dice que es preciso matar a los enemigos que se niegan a combatir a los facciosos.

El nuevo Gobierno rojo pretende obligar a Azaña a que vaya a Madrid

Azaña alega que está enfermo, y los de Madrid envían un avión a Barcelona para que lo transporte a Madrid, sea como sea. — En Madrid han sido llamados a filas todos los hombres.

Sevilla. — Fué llamado a Madrid con toda urgencia el presidente de la república, Azaña, con el fin de que los nuevos ministros puedan presentar sus respetos al jefe del Estado (¿?) y prometer el cargo.

Azaña ha contestado que le es imposible salir de Barcelona, por encontrarse enfermo.

Inmediatamente ha sido mandado a la Ciudad Condal un avión para que transporte a Madrid al «verrugoso», sea como sea.

A nosotros se nos ocurre que a estas horas, en vez de estar en Madrid, debe estar debajo de un sofá, tomando café con leche. ¡Así es doña Manolita!

Madrid. — Se ha hecho una llamada a filas a todos los hombres, sea cual fuere su posición social y edad. Ahora van a ser armados todos los habitantes varones, sabiendo que entre ellos se encuentra una gran mayoría de los nuestros.

¡Ahora van a ser armados los nues-

tros y ellos van a ser atacados con las mismas armas que les habrán entregado!

Han sido restablecidas las comunicaciones entre Sevilla y Baleares

Sangrientas luchas entre los rojos madrileños

«Radio Club Portugués», a la 1:

Sevilla. — Hoy quedaron restablecidas las comunicaciones postales y telefónicas entre Sevilla y Baleares.

Sevilla. — En la capital de España se han registrado sangrientas luchas entre los diferentes partidos gubernamentales. Eso conviene grandemente a las fuerzas nacionales. El trabajo que ellos mismos se hagan será otro tanto que no tendrán que realizar las fuerzas del Ejército nacional cuando entren en Madrid.

Otro desastre de los catalanes en el frente aragonés

Gran número de milicianos catalanes se pasan a nuestras filas. — Sigue revalorizándose la peseta, a medida que avanzan los nacionales. — En el frente de Madrid, se ha comprobado que luchan 1.800 rusos

«Radio Club Portugués», a la 1:

En el frente de Aragón fué rechazada una nueva columna catalana. Tal columna catalana, roja, es la número... ¡¡28!!... Numerosísimos individuos de las filas rojas catalanas se pasaron a las filas nacionales. Ya empiezan también los catalanes a saber la verdadera situación de España... y obran en consecuencia. ¡Lo mismo que sucede todos los días en los demás frentes!

París. — Al mismo tiempo que avanzan las tropas nacionales, la valorización de la peseta va restableciéndose en la Bolsa. Se espera que el día que las tropas del General Franco hayan entra-

Interesante resumen de Radio Club Portugués

Los nacionales están a las mismas puertas de Madrid: no han entrado aún, pero entrarán dentro de unas horas. — Ha sido salvado el Monasterio de El Escorial. — Las fuerzas que bajan de Guadalajara avanzan rápidamente, y ellas y otras columnas se dirigen a cortar la carretera de Alcalá de Henares. — Entrarán primero en Madrid Ejército, Regulares y Tercio, y luego lo harán los falangistas que cuidan de la labor de organización y policía

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada:

Resumen de la situación militar: La situación militar en el día de hoy, muy poco nuevo ofrece para decirse.

En cuanto al sector centro, las fuerzas nacionales están a las mismas puertas de la capital de España; no han entrado aún, pero entrarán dentro de unas horas. No lo han hecho aún porque no convenía y así lo ha dispuesto el Alto Mando.

En cuanto a las fuerzas que están en el sector de El Escorial, ya se ve claramente cuál es la maniobra realizada: se ha salvado el monasterio; era necesario que se salvara y se ha salvado la octava maravilla del mundo y la cumbre de la raza española. No ha sido necesario bombardear esta maravilla. Las tropas que cubren la línea de Chapinería por Brunete van a completarla con la unión en Valdemorillo. Prueba de ello es que hoy se ha ocupado Navalagamilla, en la carretera que va a Valdemorillo, población importantísima; por lo tanto se ve claramente la trayectoria, es decir, que van a cortar la carretera de Francia que empieza en Rozas por el Plantío; de esta manera, Torrelodones, Villalba, Galapagar y el mismo Escorial se van a encontrar en situación verdaderamente comprometida; las fuerzas que están en El Escorial no tendrán más remedio que huir a la desbandada, una vez cortada la carretera que conduce a dicha localidad en Las Rozas.

En algunos sectores de este frente, se han hecho disparos de ametralladora y de cañón, únicamente para ver la reacción de las fuerzas rojas: la reacción ha sido nula y se ha podido comprobar que hay muy pocas fuerzas marxistas.

Las fuerzas que bajan de Guadalajara al mando del general Moscardó van de triunfo en triunfo, avanzan rápidamente porque seguramente va a ser cortada la carretera a la altura aproximada de Alcalá de Henares, seguramente tres kilómetros antes de Alcalá de Henares.

Las fuerzas que van avanzando hacia Madrid por la carretera de Francia más dos columnas de Buitrago van a intentar tomar contacto en la carretera de Francia a Torrelaguna para dirigirse a cortar la de Alcalá de Henares. Las columnas que vienen de Buitrago ya sabemos que no son muy fuertes, pero no es preciso lo sean; por muy escasos que sean los medios con que cuenta, aquel sector estará también atacado por la columna de Soria que manda Moscardó y que es bastante fuerte. Por lo tanto, no creemos aventurado decir que la suerte de la capital está echada.

Aún queda un poco de tiempo para que los madrileños se arrepientan y se rindan. Nosotros estamos completamente seguros y podemos garantizar que a todos aquellos que depongan las armas y se entreguen les será respetada la vida.

El ejército nacional, las fuerzas Regulares y Tercio, serán las que conquistarán la capital, porque son las mismas fuerzas que siempre han conquistado las capitales y las ciudades; misión tan importante no podía ser encomendada más que a estos valientes. Una vez ocupada por el Ejército las poblaciones, entrarán las bravas fuerzas de Falange Española, que se encargan de la labor de or-

ganización y policía; y digo bravas porque se necesita bravura para encargarse de una población y efectuar operaciones de limpieza; estos muchachos falangistas, que tan bravamente supieron portarse y se portan, juntamente con las demás milicias encuadradas en el Ejército y que resisten y aguantan en muchas poblaciones, son un caso que merece toda clase de elogios. A ellos está encargada la normalización de las capitales y en muchos casos, establecer la disciplina y la justicia. Se han dado casos de verdadero valor por parte de estos bravos muchachos, los cuales han sabido descargar todo el peso de la ley hasta sobre sus mismos compañeros, ya que hace pocos días han sido fusilados cuatro falangistas en Sevilla y cinco en Badajoz.

En Cataluña, al principio del movimiento enviaban gran cantidad de gente, columnas y más columnas que salían de las Ramblas a combatir en el frente de Aragón convencidos de que en toda España el marxismo se paseaba triunfante. Salían decididos a la conquista de Aragón; y a decir verdad, estuvieron a punto de conquistar Huesca, rodearon por completo esta ciudad; pero les faltaba dirección y valor y no la lograron. Las columnas nacionales, esta vez compuestas de aragoneses, supieron repeler las agresiones de que eran objeto por parte de los catalanes, logrando deshacerse del cerco a que estaban sometidas, y ahora, que han pasado ya varios meses, los catalanes no piensan ya en atacar y están completamente a la defensiva y los refuerzos que tienen que llegar de la capital no llegan; a pesar de las amenazas que reciben constantemente los milicianos, éstos se niegan a ir al frente.

Madrileños: Por última vez y completamente autorizados por el general Varela, os repetimos: Deponed vuestras armas, presentaos a las filas nacionales; os avisamos por un deber de humanidad y si en algo estimáis vuestras vidas, ésta es la única manera de salvarlas. Madrileños: Entregaos y vuestras vidas serán respetadas.

DE ITALIA

El poderío del partido Fascista en 29 Octubre último

Según la Hoja de Ordenes del Partido Nacional Fascista n.º 167, de fecha 29 de Octubre, XVII del Imperio, las fuerzas encuadradas en el P.N.F., en la Asociación Fascista y en las organizaciones que de él dependen, son las siguientes:

Fascistas de primera línea 2.027.400
Grupos Fascistas Universitarios 75.436
Juventudes F. de 1.ª línea 684.848
Asociación Femenina 583.832
Grupos de Juventudes F. 189.242

Asociaciones Escolares

Escuela elemental 109.564
Escuela secundaria 29.134
Profesorado Universitario 2.697
Alumnos Universitarios 2.269
Bellas Artes y Bibliotecas 1.286
Empleados públicos 249.926
Asociación de Ferroviarios 127.376
Correos y Telégrafos 76.762
Hacienda de Estado 92.517
V.N.V.C.I. 187.365

do en Madrid, alcance la peseta su antiguo valor.

Sobretudo —decimos nosotros— se acabará de valorizar cuando el Gobierno francés se cansé de ser encubridor de un robo y devuelva a los nacionales el oro robado del Banco de España.

Rabat. — En la emisión de esta noche de «Radio Tetuán», decía que en el frente sur de Madrid se había podido comprobar que luchaban con los milicianos rojos 1.800 rusos. Es igual: con milicianos gubernamentales o con rusos, siguen su historia de derrotas; y no es de extrañar: ¡son de la misma calaña!

«Radio Club Portugués» dice que la entrada del Ejército en Madrid será dentro de pocas horas

Se confirma que han sido derribados 8 aviones rojos. — Invitación a rendirse. — Se respetará la vida a los que entreguen sus armas, mientras no sean criminales

«Radio Club Portugués», a la 1:

El Cuartel General del laureado general Varela repite, por todas partes, que estará en Madrid dentro de muy pocas horas.

A mediodía, el comandante de Aviación acaba de avisar que 7 aviones rojos de caza y uno de bombardeo habían sido derribados por una escuadrilla de cazas de la aviación nacional.

Nosotros añadiremos, como siempre, autorizados directamente por el general Varela, que la entrada en Madrid de las fuerzas nacionales será dentro de muy pocas horas, que todavía les queda a los madrileños un poco de tiempo para rendirse y que al individuo que se presente a las filas del Ejército salvador, entregando sus armas, mientras no sea un criminal, le será respetada la vida; en caso de resistirse, ya el general Varela lleva personas en sus filas, entre ellas, guardias civiles y de Asalto pertenecientes a la guarnición de Madrid, que estarán encargadas de la identificación de las personas de la capital que se encuentren allí el día de su ocupación.

do en Madrid, alcance la peseta su antiguo valor.

Sobretudo —decimos nosotros— se acabará de valorizar cuando el Gobierno francés se cansé de ser encubridor de un robo y devuelva a los nacionales el oro robado del Banco de España.

Rabat. — En la emisión de esta noche de «Radio Tetuán», decía que en el frente sur de Madrid se había podido comprobar que luchaban con los milicianos rojos 1.800 rusos. Es igual: con milicianos gubernamentales o con rusos, siguen su historia de derrotas; y no es de extrañar: ¡son de la misma calaña!

«Radio Club Portugués» dice que la entrada del Ejército en Madrid será dentro de pocas horas

Se confirma que han sido derribados 8 aviones rojos. — Invitación a rendirse. — Se respetará la vida a los que entreguen sus armas, mientras no sean criminales

«Radio Club Portugués», a la 1:

El Cuartel General del laureado general Varela repite, por todas partes, que estará en Madrid dentro de muy pocas horas.

A mediodía, el comandante de Aviación acaba de avisar que 7 aviones rojos de caza y uno de bombardeo habían sido derribados por una escuadrilla de cazas de la aviación nacional.

Nosotros añadiremos, como siempre, autorizados directamente por el general Varela, que la entrada en Madrid de las fuerzas nacionales será dentro de muy pocas horas, que todavía les queda a los madrileños un poco de tiempo para rendirse y que al individuo que se presente a las filas del Ejército salvador, entregando sus armas, mientras no sea un criminal, le será respetada la vida; en caso de resistirse, ya el general Varela lleva personas en sus filas, entre ellas, guardias civiles y de Asalto pertenecientes a la guarnición de Madrid, que estarán encargadas de la identificación de las personas de la capital que se encuentren allí el día de su ocupación.

do en Madrid, alcance la peseta su antiguo valor.

Sobretudo —decimos nosotros— se acabará de valorizar cuando el Gobierno francés se cansé de ser encubridor de un robo y devuelva a los nacionales el oro robado del Banco de España.

Rabat. — En la emisión de esta noche de «Radio Tetuán», decía que en el frente sur de Madrid se había podido comprobar que luchaban con los milicianos rojos 1.800 rusos. Es igual: con milicianos gubernamentales o con rusos, siguen su historia de derrotas; y no es de extrañar: ¡son de la misma calaña!

«Radio Club Portugués» dice que la entrada del Ejército en Madrid será dentro de pocas horas

Se confirma que han sido derribados 8 aviones rojos. — Invitación a rendirse. — Se respetará la vida a los que entreguen sus armas, mientras no sean criminales

«Radio Club Portugués», a la 1:

Falange Española de las J. O. N. S.

(JEFATURA PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA)

El album-homenaje a Mussolini

Apenas anunciado en la Prensa la recogida de firmas para el Album de homenaje que la Falange desea ofrendar al DUCE en representación auténtica y total del pueblo mallorquín, ha comenzado a afluir gente al local que en la calle del Arco de la Merced ocupa la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española de las Jons. Tan nutrido es el desfile diario de mallorquines buenos patriotas que se apresuran a estampar su firma en los pergaminos del Album que ya se ha pensado en habilitar otros puestos de firma, los cuales se darán a conocer oportunamente.

Hasta ahora, el único lugar habilitado para la recogida de firmas es el ya conocido del público o sea Calle del Arco de la Merced, 39, 2.º.

Obra Nacional «Dopolavor»	2.809.985
C.O.N.I.	796.998
Liga Naval Italiana	48.102
Aumento de suscripciones sobre el año pasado	1.353.801

De ellas han participado en la conquista de Etiopía:	
Inscritas en el P.N.F.	118.200
Id. id. G.V.F.	2.263
Id. en las Juventudes	34.256

Total 154.719
No cabe duda que la estadística no puede ser más brillante.

Mercado de Inca

(100 kilogramos)

	Pesetas
Almendrón (quintal). Provisional	125'00
Trigo (cuartera) id.	48'50
Candeal, id.	48'50
Cebada del país,	42'00
Cabada forastera, id. id.	41'10
Avena del país, id. id.	52'00
Avena forastera, id. id.	52'00
Habas para cocer, id. id.	55'00
Habas ordinarias, id., id.	52'00
Idem para ganados,	52'00

Inca, 5 noviembre 1936.

Fallece víctima de un síncope

Ingresó ayer tarde en la Casa de Socorro en gravísimo estado, a consecuencia de un síncope cardíaco que le sorprendió en la Avenida de Alejandro Rosselló, donde le recogieron algunos transeúntes, Bartolomé Ramón Oliver, de 60 años, jornalero, domiciliado en el Coll d'En Rebossa.

En vista de su estado, y después de aplicarle unas inyecciones de aceite alcanforado y caféina, fué trasladado al Hospital donde ha fallecido esta mañana a las ocho, siendo inútiles cuantos esfuerzos se realizaron para lograr salvarle.

Caja de Reclutas n.º 57

Sorteo de reclutas
Caducadas, por Orden del Excmo. señor Comandante Militar de estas Islas, las prórrogas de incorporación a filas de segunda clase que disfrutaban los reclutas de los reemplazos de 1931 al 1936 inclusive, cupo ordinario y acogidos al Capítulo XVII; por disposición superior el próximo domingo día 8 a las diez horas, sufrirán el sorteo que establece el Decreto de 10 de Agosto de 1933 (C. L. núm. 391), determinándose en su día el cupo al cual quedan afectos.

Visita del Marqués de Zayas a Lloseta

La noticia de su venida se extendió rápidamente por el pueblo. Lloseta, con tal motivo, se vistió de flores, ostentando los balcones brillantes colgaduras y rebosando las calles de gentío que acudía de los más apartados lugares para presenciar la llegada del ilustre huésped.

A las diez, hora fijada para su llegada, hizo la aparición el coche que conducía al Marqués de Zayas y su escolta, siendo recibido por nuestras autoridades civiles y eclesiásticas y obsequiado con un bello ramo de flores por una señorita falangista, obsequio que más tarde regaló a la Superiora del Convento de Monjas Franciscanas para que fuese colocado al pie del Santo Cristo.

Seguidamente marcharon todos hacia el centro de la población, en dirección a la plaza, donde les esperaba una gran muchedumbre. Revistó las fuerzas de Falange, teniendo frases de elogio para las mismas. Trasládose, luego, a la iglesia parroquial, en donde fueron bendecidas dos banderas: una nacional y otra de Falange, esta última delicadamente bordada por la sección femenina de Falange, bajo la dirección de su entusiasta y pundonorosa Jefa doña Pilar Bal-le.

Terminado el acto, la comitiva dirigióse al local de Falange Femenina, entre continuos aplausos de la muchedumbre, que no cesaba de aplaudir y vitorear la presencia del glorioso visitante, ovaciones que se repitieron de nuevo cuando el Marqués de Zayas, juntamente con el Sr. Alcalde don Lorenzo Coll, el Jefe y Secretario de Falange local D. Guillermo Vich y D. Bartolomé Bestard respectivamente, saludaron al pueblo desde el balcón.

Nuestro paisano el susodicho D. Bartolomé Bestard fué el primeramente hizo uso de la palabra. En delicados términos agradeció la visita del Jefe Provincial y dijo que Lloseta ansiaba tener ocasión de manifestarle el aprecio, la admiración, el respeto y la gratitud por su campaña en favor de la España nueva. Ensalza su figura y dice que a él se debe la organización de Falange. Ni las persecuciones, ni los encarcelamientos, ni las amenazas de que fué objeto hicieron mella en su espíritu, que superior a toda clase de sufrimientos se encaminaba hacia horizontes

nuevos de esperanza y de gloria imperecedera. Sigue hablando de lo que era, es y será la nueva España y termina con vivas a España, Mallorca, Falange y Ejército.

Seguidamente hace uso de la palabra el Marqués de Zayas, agradeciendo las cordiales muestras de simpatía de que le había hecho objeto el pueblo de Lloseta. Habla de la finalidad e importancia del acto y hace un bello canto a la bandera bicolor, una, gloriosa y legítima bandera de España. Expone brevemente el programa sindical de las JONS y dice que nada debe temer el obrero; ninguna de sus ventajas logradas les será arrebatada, antes al contrario aumentadas si importa. Se acabará la política, madre de todas las luchas, y España se regirá bajo un régimen corporativo a semejanza de Italia, organizada en sindicatos profesionales, que es la mejor garantía para la defensa de los intereses, tanto de la clase patronal como de la clase trabajadora. Se extiende en consideraciones sobre ello e invita a todos a encuadrarse en Falange, terminando con vivas para España, Mallorca y Lloseta. Fué calurosamente aplaudido.

Acto seguido y ante él desfilaron marcialmente un crecido número de falangistas de ambos sexos, bañillas y milicianos, siendo constantemente aplaudidos por el pueblo que en masa se había sumado al acto.

Terminado el acto el Jefe provincial y las autoridades fueron obsequiados con un exquisito lunch.

Manifestó deseos de visitar las minas de lino, una de las fuentes de riqueza del pueblo, y acompañado de las autoridades se dirigió a ellas, bajando al fondo de las mismas y explorando sus secretos interrogó a los obreros sobre el trabajo y sus justas aspiraciones. Este gesto del Marqués de Zayas fué comentado muy favorablemente.

Poco después regresó a Palma, haciéndolo entre continuos aplausos.

Comandancia Militar de Marina de Baleares

Relación de los señores y entidades que han hecho donativo para la Vejez del Marino.

D. Guillermo Dezcallar Montis, 50'00 pesetas; don Juan Capó (Inspector de Primera enseñanza), 10; Sr. Presidente del Círculo de Obreros Católicos, 5; Sr. Juez de Primera Instancia Distrito Catedral, 5; Sr. Juez de id. id. id. Lloseta, 5; Sr. Presidente Federación Patronal de Mallorca, 25; Sr. Presidente Fomento Agrícola de Mallorca, 25; Señores prácticos de este Puerto, 100; señor Presidente del Club España, 100; señor Presidente del Pósito de Pescadores, 100; Sr. Presidente Sociedad «Los Amparados», 50; Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de la Diócesis, 25; Sr. Administrador Principal de Aduanas, 50; Sr. Jefe del Cuerpo de Artillería, 25; Sr. Teniente Coronel Jefe de Ingenieros, 10; Sr. Representante Compañía Arrendataria de Tabacos, 25.

Sres. Baquera Kusche y Martínez (Consignatarios), 100; don Juan Beisaduch Forteza, 25; señor Presidente del Club del Molinar, 25; Sr. Alcalde Presidente Ayuntamiento Santanyi, 500; Sr. id. id. id. Andraitx, 98'50; Sr. id. id. id. Palma, 246'85; Sr. Presidente Diputación Provincial Palma, 98'40; Sr. Presidente del Lawn-Tennis Club, 25; don Juan Tortellá Paris, 5; don Pedro Comas Serra, 10; Vda. de Guillermo Palmer, Consignatario, 25; Sociedad Patronos de Cabotaje, 57.

Total: 1.825'90 pesetas.

Además el señor Presidente de la Caja de Ahorro y Monte de Piedad hace el donativo de 3 pensiones de a 30 pesetas mensuales.

El Presidente de la caja de Pensiones para la Vejez y ahorro hace otro donativo de 2 pensiones de a 30 pesetas mensuales.

Palma, 1 de Noviembre de 1936. — El Depositario de fondos,

BOLETIN RELIGIOSO

SABADO, DIA 7

Santos Florencio, obispo y Herculano CUARENTA HORAS

Concluyen en el Oratorio de la Providencia en honor de su excelsa Titular. Por la tarde, después del Rosario, ejercicio a Ntra. Sra. con sermón por el Rdo. Sr. don José Font y Arbós, Notario Eclesiástico y reserva de S. D. M. precedida de solemne Te-Deum.

—Continúan en San Nicolás, en honra del Sto. Cristo por las Almas del Purgatorio. Exposición a las seis y media de la mañana. Por la tarde, actos de culto. Por la noche, Rosario, mes de las Almas y reserva de S. D. M.

—Empiezan en S. Felipe Neri, en honra del Sto. Cristo Rescatado. A las 6 Misa cantada y exposición del Smo. Sacramento. Después del Rosario, continuación del sermón Septenario y reserva de S. D. M.

VISITA
A la Madre del Divino Amor en San Felipe Neri.